

En la capital. 4'50 ptas. trimestre.
Fuera de la capital 5 " "
Extranjero. 15 " " semestre.
Idem un año. 30 " "

LA LUCHA

En la 1.ª página, 1 pta. línea. — En la 2.ª 75 cénts. — En la 3.ª, 50 cénts. — En la 4.ª, 25 cénts. y a los suscriptores 12. — El importe del timbre a cargo del anunciante. — Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración. — Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

POLITIQUEO

Ya salió. ¿El gordo? Otra cosa que vale más que eso y que todos los entrados en carnes que existen en el mundo de la buena y de la mala suerte. Canalejas. El hombre del día y el fero luminoso de la noche, sol naciente de la democracia y luna plateada del caciquismo; Jano de la política, Baco del entusiasmo, Venus pudorosa del socialismo y Cupido entusiasta de la generosidad. No han estado para él verdes las uvas del presupuesto y teniendo a mano no ha querido cosecharlas directamente y ha preferido salir con las manos lavadas con el jabón de la pulcritud a sacarlas pegajosas por el zumo que la zorra apetecía. ¿Conoció el juego y tiró los dados o llamó el egoísmo y colgó la cimitarra? No lo sé. Lo que consta a todo el mundo es que Canalejas se ha formado un plan; que dentro de ese plan no caben figuras de tanto relieve ó más que la suya y como el buey suelto bien se lame, quiere hacer más que el cornúpeto, é imitando al felino casero, se lame y se relame disponiéndose a las diversiones cinegéticas. ¿Cómo? Poniéndose en acecho y esperando la ocasión. Lo primero ya lo ha hecho aunque se me figura no vá a conseguir conquistar á muchos. Estaba poco menos que arrebujado entre los pliegos amazotados del Herald de Madrid. Creyó la ocasión propicia, salió a plaza, se cotizó su papel en la bolsa de la política y Sagasta, que es perro viejo y astuto como gato montés, le hechó presa y él se dejó coger como si fuera palomillo inocente. Ya tenía conseguida la primera parte de su programa: el público cayó también en la cuenta de lo que los heraldos del personaje pregonaban y la opinión se fijó en las

arrogancias extraordinarias del joven ministro y tuvo lograda la segunda parte. «Moret quiere y ya quiero, debió decirse y voy a ver si doy tute al de los fosforitos y me pongo en condiciones de heredar a viejo pastor» y trató de hincar el diente; Moret que resultó granítico y es pescado de mucha escama y cuando se persuadió de de que de esa lucha saldría perniquebrado, hizo paso atrás, apretó su exigencia sociológica-religiosa-monástica y logró el aplauso de la turba del perpétuo descontento atrayendo hácia él la observación y la curiosidad. Ya tiene planteada la tercera parte y vá a la última y es ponerse en disposición de ser jefe de algo, de los descontentos, de los avanzados, de los socialistas, de los anarquistas, de cualquiera tendencia, porque lo que urge es dejar de ser cola de león aunque sea para erigirse en cabeza de ratón. Y hasta ahora, hay que rendirse á la evidencia, porque el programa vá cumpliéndose en cuanto a plan y desarrollo ¿llegará á feliz término? Hé aquí el problema como dicen en Italia. Después de mucho conferenciar, de estar conforme con sus compañeros y resultar disconforme; después de haber sido rogado y halagado por Sagasta; después de haber adelantado y retrocedido y ser pasto de la prensa, que es en semejantes casos lo que viste, Canalejas se agarra fuertemente al clavo de la intransigencia en asuntos que de antemano sabe no se le ha de conceder y Sagasta sube sobre el puente, lo empuja y allá vá Canalejas á donde quería, al agua y nadando, nadando la prensa más ultraliberal lo aplaude, la socialista lo contempla, la extra-radical lo scorre y ya lo tenemos á la orilla agradecido y sonriente, agradecido, porque hay gentes que creen y acuden, y sonriente, porque Satán al crear el orgullo infundió la soberbia y Canalejas empieza la segunda parte de su bien meditado programa. Quiere ser jefe de algo y si ese algo lle-

gu á convertirse en algodón, negocio completo y comercio seguro. Canalejas quiere ser jefe de partido, pero quiere per dentro y aparenta lo contrario por fuera. Ha tocado los registros y ya el primer trompetazo lo ha dado el órgano de Barcelona que tiene pitos y flautas para todos los casos, oídos y circunstancias. Es un bazar de instrumentos adaptables á todas las orquestas, coblas, bandas y murgas. Ya hay quien quiere constituir comité, fundar casino y levantar la jefatura de don José sobre el pavés de su inmensa popularidad; él hace como que no quiere; los de Barcelona hacen como que no obedecen movidos por el entusiasmo á la persona y á la idea y en esta comedia de arriba y de abajo, vendrá el Comité, dará principio la representación de la obra y tendremos partido ó partida, pero tendremos algo más de lo que teníamos; un peón más en juego, un jefe nuevo, un patriota más que se viene con la bandera colectivista á resucitar á Espartaco, si no blandiendo armas para romper cadenas, pregonando principios para levantar su figura. Yo admiro su talento, aunque detesto su insaciabilidad. Hablando, me subyuga; defendiendo y apoyando al caciquismo, me hastía. Como teórico, resulta sublime; como práctico, es una verdadera calamidad. Como pintor, admira; como escultor, descorazona. ¿Llegará? ¿Triunfará? ¿Será jefe? ¿Here-dará? MA-KA-KO. REVISTA PARISIENSE La vuelta de Loubet.—Huyó el miedo.—Valiente felicitación.—Un... mal y un bien.—Benjamin Constant. Ya tenemos otra vez en París á Mr. Loubet. A los parisienses parecerá esto la cosa más natural del mundo; pero no así al au-

ligno cortador de pieles, que vió tan en peligro la suya de ser destrozada por los liburones y golfinos que escoltaron al Montecalm desde Copenhague á Dunkerque, que para él la cosa más extraordinaria que ha presenciado es que el mar no se tragara la modesta división del Báltico. El apretón de manos que dió al maquinista y al fogonero del tren que le condujo á París, es la mejor prueba de que tan grande fué el susto que dieron á Mr. Loubet las olitas, que ni aun en tierra se creyó seguro hasta que no se vió en la estación del Norte, rodeado de ministros, generales, soldados y policías que ponían á su presidencial persona al abrigo de cualquier peligro. Pero como todo tiene su finalidad también lo ha tenido el miedo que Mr. Loubet tuvo de no llevar á feliz término su regreso á los patrios lares, donde le esperaba Waldeck-Rousseau para presentarle oficialmente la dimisión de su cargo de primer ministro, sin duda como felicitación por lo muy obsequiado y aclamado que ha sido por el czar de todas las Rusias y por los muñecos, vulgo súbditos, que este movían á capricho, cual si se tratara de perfectos autómatas. La llegada de Loubet, por lo tanto, ha renovado la marejada que levantó entre la gente política y anuncio de la próxima dimisión del presidente del consejo de ministros, lo que resulta altamente beneficioso para la familia Humbert, y perjudicial para los infelices habitantes de la Martinica. La política empuja á último término el recuerdo de las víctimas del volcan de la Montaña Pelada y el de las estafas Humbert. A los estafadores les viene que ni de perlas el olvido... pero á los que para su desdicha viven en la antillana isla... Bien es verdad que si solo habian de acordarse de ellos para compadecerlos, más vale que no se dé ningun parisiense por enterado de la catástrofe, por que el hambre, las miserias y los dolores no se alivian con ayes y exclamaciones más ó menos teatrales.

más entusiastas y laboriosos paladines: Benjamin Constant.

Como pintor de asuntos marroquíes había logrado Constant gran fama, y en verdad que la merecía, pues aunque los vicios académicos y el exceso de estudio perjudicaban por regla general sus producciones, los malos ratos y peligros que pasó en Marruecos bien valen el nombre con que ha pasado á la posteridad.

Hamlet en el cementerio, Hamlet y el rey, Sanson y Dalila, La favorita del emir y Demasiado tarde, son los títulos de lienzos que dieron gran popularidad á Benjamin Constant, los cuales demuestran que su autor no fué un especialista, sino un pintor de gran talento y de dotes artísticas de gran valor, aunque pasadas de moda.

Aramis.

Paris 30 de mayo de 1902.

DON ALFONSO XIII ANTE EL EXTRANJERO

Son de tanto interés para España las opiniones que en el extranjero se han fijado acerca de nuestro joven Monarca, que no vacilamos en dar hoy la preferencia de nuestras columnas á las siguientes notas que encontramos en *La Epoca*:

«El ilustrado economista Mr. Gastón Routier, corresponsal en Madrid del periódico parisiense *Le Journal*, ha expuesto á un periodista madrileño las impresiones del enviado de Mr. Loubet, general Florentin, acerca de S. M. el Rey.

«Después de haberme expresado—ha dicho Mr. Gastón Routier—la satisfacción y la honra que el canciller de la Legión de Honor ha tenido en representar al Presidente de la República Francesa en estas fiestas, me ha manifestado lo siguiente:

«—Estoy encantado de haber visto al Rey y de haber hablado con él. Es un brillante caballero, dispuesto para todos los sports, y que me ha demostrado que sabe y conoce á fondo cuanto se relaciona con el arte militar. Por lo que á mi, viejo soldado, respecta, ha sido motivo de encanto encontrar en él un soldado joven y animoso que adora cuanto se relaciona con el ejército de mar y tierra.

«Es, desde todos los puntos de vista, altamente simpático; su elevada estatura, su figura esbelta, delgado todavía, pero con síntomas que revelan que ha de tomar cuerpo al desarrollarse, anuncian en él un buen

mozo. Su actitud es noble, pero sin sequedad, su manera de mirar y de hablar, franca, y revelando tanto corazón como ingenio; todo hace ver en él al hombre predeterminado á mandar masas, lo mismo de soldados que de pueblo.

«Estoy seguro, y este es vaticinio de un viejo soldado encanecido bajo el uniforme y curtido en los campamentos, que don Alfonso XIII no tardará en ser un Rey popular entre su Ejército y en toda España.

«Como su augusto padre Alfonso XII, es de los que saben cautivar los corazones, y raramente se ven en una persona tan notables cualidades. ¡Que Dios le proteja, y será un gran Rey!»

El general Florentin—añade Mr. Gastón Routier—hace también grandes elogios del general Weyler y del Ejército español.

«*Le Figaro* del día 24, publica una interesante carta de su corresponsal en Madrid, dando cuenta de algunos pormenores inéditos de las pasadas fiestas Reales.

Entre aquéllos figuran ciertas manifestaciones hechas por S. M. el Rey ante los representantes extranjeros, en una de las recepciones de Palacio, y de cuya autenticidad responde el corresponsal por haber tenido la suerte—según asegura—de oírlas de los mismos labios de nuestro joven Soberano.

«Conversaba el Rey—dice el corresponsal—con algunos de los invitados extranjeros, y lo hacia de un modo sencillo y afable, confesándoles las nuevas preocupaciones que sobre él pesan.

«—Creedme—decía—que es un oficio nada cómodo el de Rey constitucional. Somos irresponsables, es verdad, pero no me negaréis que cuando todo marcha bien, nadie atribuye mérito al Rey. En cambio, si las cosas van mal, el Rey es quien tiene la culpa»...

Expresábase el Rey con un candor infantil, y nos miraba como interrogándonos.

El rey hablaba con todos en su idioma nativo.

Posee muy bien el francés, pronunciándolo lentamente y sin rebuscar los modismos.

Gusta el Soberano de instruirse, si bien no se extiende su curiosidad por igual á todas las materias.

En los salones Reales, donde sobre el pecho del menos favorecido por las condecoraciones brillan al menos una treintena de cruces, no es extraño al Monarca interesar-

se sobre el asunto y hacer preguntas acerca de las condecoraciones, su naturaleza y grado.

«—Observo—decía el Rey, sonriendo á cierto diplomático—que usted [posee muchas. Sin embargo, no llega V. á Mr. Crozier, quien me han asegurado que tenía 64. Yo solo tengo 23, y luchó con dificultades para colocármelas».

En este momento cambió de rumbo la conversaci6n. El Rey empezó á hablar de asuntos militares con los oficiales extranjeros. Uno de los diplomáticos le dijo:

«—Es, en verdad maravilloso que V. M. sea tan competente en lo que se refiere al Ejército».

«—Si no conociera yo todo lo que se relaciona con las armas, sería un tonto—contestó el Monarca.—Es necesario—añadió—que sepa cuanto se relaciona con la guerra. No es que tenga empeño en hacerla; no la haré nunca por mi propia iniciativa, siendo, como soy, Rey constitucional; pero si se demuestra que por conveniencia de mi pueblo es preciso hacerla, me batiré y procuraré batirme bien. Es preciso saber batirse. España es capaz de hacer aun muchas cosas; ha estado muy enferma hace cuatro años, pero hoy se encuentra ya establecida, y aún lo estará mas... con la ayuda de Dios.»

Sobre la paz

Londres, 31.—Dícese que obra en poder del Gobierno un despacho afirmando que ha sido firmada la paz entre los delegados boers y los ingleses.

Añádese que el Gobierno ha dispuesto no dar publicidad á esta noticia hasta el día de la coronación de Eduardo VII.

Mas como el plazo que se fija es largo y por otra parte los boers han tomado de nuevo la ofensiva y han obtenido algunas victorias, pocos dan crédito á la noticia de haberse firmado la paz.

A este propósito dice el *Daily News*, órgano de Mr. Chamberlain, que debe ponerse en duda la noticia, corroborándolo la actitud de los boers, más agresiva que nunca. A juicio del expresado periódico, todo hace presumir que la lucha proseguirá sin tregua y con más ardor que nunca.

Reclamaciones de los boers

Paris, 31.—Segun informes recogidos en los centros boers de Amsterdam, las principales reclamaciones formuladas por los

legados boers en Vereniging, son las siguientes:

1.^a El *self government* prometido por los ingleses debe asegurar derechos de votación iguales á los habitantes de las ciudades y de los campos, de manera que no se dé predominio alguno á los primeros sobre los segundos.

2.^a Repatriación inmediata de todos los prisioneros y derechos iguales para las lenguas inglesa y boer.

3.^a La indemnización para las granjas y habitaciones boers destruidas no tendrá carácter de un empréstito de amortización; no se limitará á una cifra determinada, y alcanzará la suma necesaria para permitir á todos los prisioneros repatriados volver á sus antiguas condiciones.

4.^a Amnistía plena, entera y sin reservas.

5.^a Los boers se oponen formalmente á un desarme general, pues el fusil es para ellos un objeto de primera necesidad.

Noticias

A instancias de nuestro distinguido amigo el Excmo. señor conde de Serra y Santisole, diputado á Cortes por el distrito de Torroella de Montgrí, ha sido incluido en el plan extraordinario de obras formado el 8 del pasado mes, y ordenado el inmediato replanteo del trozo tercero de la carretera de Olot á Bañolas, por Mieras, según le comunica el ministro de Obras públicas con fecha 27 del pasado mayo.

Felicitemos una vez más á nuestro amigo, por el empeño que se toma en mejorar y beneficiar los intereses de los electores del distrito que representa en Cortes.

—Se ha resuelto que las bocamangas de los uniformes de verano de los militares, sean sobrepuestas y de la misma tela y color de la guerrera, para todas las armas y cuerpos, quedando modificada en este sentido la Real orden de 19 de julio de 1901.

—Signe el tiempo espléndido, propio de la estación, lo que contribuye que cunda la animación en todas partes, especialmente á las últimas horas de la tarde, en los bonitos paseos de las afueras y en las muchas fuentes con que cuenta nuestra hermosa campiña.

—Ayer tarde verificóse el sepelio del cadáver de una tierna niña, hija del maestro de obras militares don Alberto Salazar.

Reciba nuestro amigo y demás familia el pésame.

Elixir Callol

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José María Pérez y D. E. Vives.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digestión) raquitismo crecimiento deficiente y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el "credidísimo"

—Ha tomado posesión de su cargo, el oficial de tercera clase de la Secretaría del Tribunal Gubernativo de esta provincia, don Adolfo Calvo.

—En una casa de lenocinio de San Felu de Guixols, fué muerto el domingo último por la noche con una arma blanca, el joven vecino de dicha villa, Miguel Montrás Donatiu.

Como presuntos autores del crimen, han sido detenidos Emilio Palli é Isidro Mega, haciéndose gestiones para capturar á Mateo Torrent, cuyos sujetos sostuvieron cuestiones con el interfecto en la casa donde se cometió el hecho.

—El lunes llegó, procedente de Madrid, en el expreso del mediodía, continuando para la población de su residencia, el teniente de alcalde del Ayuntamiento de San Felu de Guixols, é individuo de la comisión que en la Corte ha gestionado la sustitución de las obras del puerto de aquella ciudad, don Eduardo Carbonell, que fué esperado en esta capital por el diputado provincial del distrito y alcalde y secretario de dicho Ayuntamiento, señores Aymeric, Cañellas y March.

El haber adelantado el señor Carbonell su vuelta á la de la citada comisión, y no haber, por consiguiente, podido asistir al banquete que en Madrid se dió en honor de los señores ministro y director general de Obras públicas y Puigcerver, Villapadriera y Roure, obedece al triste motivo de haber fallecido en San Felu de Guixols su padre político, por cuyo motivo le enviamos nuestro pésame.

—Se ha dispuesto que se devuelvan las 1.500 pesetas con que se redimieron del servicio militar activo, á los reclutas Narciso Ciurana Mullera, de Riudellots; Juan Mons Clos, de esta ciudad, y Esteban Molino Barris, de Basagoda.

—Circulan monedas de una peseta falsas, del año 1870, muy bien imitadas á las legítimas.

—En sesión del día 1.º del actual, el Colegio de Abogados de esta ciudad reeligió unánimemente para los cargos de Tesorero y Secretario de la Corporación, á nuestros particulares amigos los señores don Aniceto Ibran y don Ramon María Almeda, concediendo al último un voto de gracias por haber suplido á los compañeros ausentes ó enfermos en las causas ante la Audiencia. Asimismo se aprobó el dictamen que sobre reforma de la Ley del Jurado formuló la ponencia nombrada y compuesta de los señores Ibran, Franquesa y don Pompeyo de Quintana.

—Ha sido declarada reglamentaria á los oficiales generales y asimilados, la funda blanca ó negra en el ros, según las épocas; debiendo usarla para todos los actos en que vistan el uniforme de campaña, prescindiendo del bombillo en este caso, con arreglo á lo mandado para las tropas cuando usen el mencionado traje.

—Desde hace varios días se encuentra en la comarca de Puigcerdá el primer teniente de Infantería, perteneciente á la escuela superior de Guerra, don José García Puchol.

Este señor oficial tiene la misión, secundado por la fuerza á sus órdenes, de hacer el mapa de la parte de aquel territorio comprendida en el polígono formado por el camino que desde el Coll del Pal conduce á Sécasas, San Martín de Vilalonga, Llanás, Camprodón, Freixanet, San Pablo de Segurles, Baget, Oix y frontera, hasta el primer punto mencionado.

—Debido á las gestiones del diputado á Cortes por el distrito de Santa Coloma de Farnés, don Ramiro Alonso de Villapadriera, ha sido incluido en el plan extraordinario de obras el trozo primero de la carretera que, partiendo de Anglés, va á la provincial de Vich, pasando por San Pedro de Ossor y San Hilario Sacalm.

Nosotros que hemos teuido que hacer es-

te trayecto más de una vez, por el infernal camino que hay actualmente, y que tiene semi-incomunicados, especialmente en invierno, al vecindario de Ossor con el resto de la provincia, á pesar de existir allí fuentes de riqueza como las minas, que dan vida á varios centenares de personas, no podemos menos que felicitar entusiastamente á los favorecidos con esta inclusión.

—La procesión del Corpus celebrada el lunes último en la parroquial Iglesia de Santa Susana del Mercadal, se vió muy concurrida, acompañada de un tiempo espléndido que hizo que tan religioso acto estuviera m. s. lucido.

Las calles por donde debía pasar la procesión estaban atestadas de gente, apesar de ser día laborable.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio por jurados de la causa procedente del juzgado de instrucción de este partido, sobre robo, contra Benito Dalmau Badía.

Abogado defensor, don Arturo Vallés; procurador, don Juan Ribas; ponente, señor Reñaga.

—Copiamos de un colega local en su edición de ayer:

«Ya tenemos otra hazaña de los consumidores de que dar cuenta á nuestros lectores.

Ayer mañana un mozo del almacén de vinos de la señora viuda de Magrans salió del mismo con un pellejo conteniendo un magal de dicho caldo, con la correspondiente papeleta ó talón de adeudo con arreglo al contrato que dicha señora tiene hecho con el arrendatario, debidamente firmado por el empleado del resguardo, cuando al pasar por el paso del nivel de la Ronda de Fernando Puig el vigilante que hay en dicho punto, después de cruzar algunas palabras con el referido mozo y pretender decomisar el vino á lo que aquel se opuso, sacó un cachillo de grandes dimensiones, y armado con él corrió tras el mozo aludido que, gracias á sus buenas piernas, pudo llegar sano y salvo hasta el almacén, pero no sin el susto consiguiente.

El hecho fué presenciado por varias personas que lo censuraron duramente, tanto mas cuanto al poco rato vieron confirmado por un funcionario del resguardo el perfecto derecho que tenía el mozo de conducir el vino en la forma que lo verificaba».

—Ha salido para Barcelona el que ha sido juez de este partido don Juan José García.

—Su Santidad León XIII ha inaugurado en los jardines del Vaticano una gruta, dedicada á Nuestra Señora de Lourdes.

—Ha tomado posesión del cargo de aspirante segundo de la administración de Hacienda de esta provincia, don Angel García.

—Se ha incorporado á la Comandancia de esta provincia, el comandante de la guardia civil don Juan Urrutia.

—Los periódicos austríacos relacionan el viaje del cardenal Martinelli á Roma con la misión que ha llevado á la misma capital el gobernador de Filipinas señor Fall, ó sea la adquisición por el Gobierno americano de los vastos terrenos que poseian en el archipiélago las órdenes monásticas.

Sabido es que monseñor Martinelli es el jefe de la orden agustiniana y que ésta es la que mayores propiedades posee en Filipinas.

—Para los reumatismos, gota y afecciones del estómago, debe usarse el BICARBONATO DE SODA QUÍMICAMENTE PURO del farmacéutico Torres Muñoz. Pídense en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Cajas de 5, 1 y 0'50 pesetas.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.



A LA MURZO

Croquetas de merluza.—Almejas á la valenciana.—Filetes de escabeche á la americana.—Langostinos.—Patatas sopladas.—Chocolate á la francesa con pan mallorquín.

COMIDA

Sopa juliana con huevos.—Bocadillos de birutas de lenguado.—Miscelánea de legumbres frescas á la bechamela.—Eusallada de fechuga.—«Pudding» de Corinto.—Fresa y naranja.

Almejas á la valenciana.—Una vez limpios los moluscos en la forma dicha, pónense en una cacerola al fuego, se remueven y extraen á medida que se vayan abriendo para quitar una ó las dos pechinas y echar las almejas en otra cacerola con un trozo de manteca ó aceite, pimentón, nuez moscada raspada, perejil y cebolletas picadas y se pasa por el fuego echando un poco de harina y humedeciéndolo todo con caldo y agua de la que hayan soltado las almejas y que se habrá colado previamente. En el momento de servir esta entrada, se espesa esta salsa con yemas y se adiciona zomo de limón.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

ÉXITO SEGURO

Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterías, en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

AVISO

Una señora viuda desea encontrar dos ó

tres caballeros ó dos matrimonios para vivir como en familia. Se admiten con asistancia ó sin ella.

Ciudadanos, 11-2º

Camilo Fontbarnat, Cirujano aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de *Cirujano-Dentista* por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su Clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, Pral., Gerona

Vichy-État es la mas superior medicación alcalina; produce los mejores efectos y resulta la mas económica. Los manantiales son:

Vichy-Hópital, para el tratamiento de las enfermedades del estómago.

Vichy-Grande Grille, para las afecciones del hígado.

Vichy-Célestins, Vias urinarias, arenillas, diabetes, gota, reuma, etc)

Estas aguas embotelladas conservan siempre todas sus propiedades curativas. Los señores médicos recomiendan su uso. Cada botella lleva un disco azul **Vichy-État**. No fiarse de imitaciones y exijase el nombre del manantial en las etiquetas, cápsulas y corchos.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Francisco Caracciolo fundador.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en su Iglesia.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

SORTEO 11 DE JUNIO A. C.

500.000 MARC.^s

es el premio mayor en el caso más dichoso ofrecido por la Gran Lotería de dinero de Hamburgo garantida por el Estado.

La organización provechosa del nuevo prospecto es tal, que en un espacio de algunos meses, se sacan repartidos en 7 clases, de los 118 mil billetes, 59,010 con premios del importe total de:

MARCOS

11.202,000

entre ellos hay premios mayores en el caso mas dichoso de

MARCOS

500.000

pero especialmente

- 1 de 300.000
- 1 de 200.000
- 1 de 100.000
- 1 de 75.000
- 2 de 70.000
- 1 de 65.000
- 1 de 60.000
- 1 de 55.000
- 2 de 50.000
- 1 de 40.000
- 1 de 30.000
- 1 de 20.000
- 16 de 10.000
- 56 de 5.000
- 102 de 3.000
- 156 de 2.000
- 4 de 1.500
- 612 de 1.000
- 1030 de 300
- 36053 de 169
- 20968 de 250,

- 200, 150, 148, 115,
- 100, 78, 45, 21.

De los premios al lado mencionados, se sacan en la primera clase 2.000, del importe total de 116.960 marcos.

El premio mayor de la 1.ª clase asciende á 50,000 marcos y aumenta en la 2.ª á 55,000, en la 3.ª á 60,000 marcos, en la 4.ª á marcos 65,000, en la 5.ª á marcos 70,000, en la 6.ª á marcos 75,000, en la 7.ª clase en el caso mas dichoso á marcos 500,000 especialmente marcos 300,000, 200,000, etc. La extracción próxima de 1.ª clase de esta Gran Lotería de dinero garantida por el Estado, está oficialmente fijada para el

11 de Junio a. c.

1 entero billete original, cuesta 10 Ptas.
1 medio billete original, cuesta 5 »

Efectuamos con la mayor exactitud todas las órdenes inmediatamente después recibo del importe, que puede ser enviado en billetes de Banco, en cheques, cortas letras y de facil cobro sobre cualquiera plaza europea, en libranzas de Giro Mútuo sobre Madrid ó Barcelona, ó en sellos de correo. Cada uno recibirá directamente los billetes originales, llevando las armas de la ciudad de Hamburgo.

En el prospecto que añadimos gratis á toda orden efectuada, se podrá ver la repartición de los premios, así como los importes á pagar en lo sucesivo. Después de cada extracción enviamos á nuestros interesados, sin que las pregunten, las listas oficiales. Si se desea, enviamos también de antemano el prospecto oficial franco de porte y devolveremos por todo billete que nos devuelvan los interesados antes del sorteo, el importe pagado.

Los premios se pagan puntualmente bajo garantía del Estado, conforme á los reglamentos del prospecto.

Nuestro despacho fué siempre favorecido por la suerte y muchas veces ya hemos pagado á nuestros interesados los mayores premios entre otros tales de Marcos.

250,000, 100,000, 80,000,
60,000, 40,000, etc.

Como es seguro que habrá en esta Lotería tan sólida, muchos participantes, rogamos á todos los que se interesen, de remitir lo mas antes posible las órdenes por causa de la extracción próxima, á la dirección.

KAUFMANN & SIMON,

CASA DE BANCO Y CAMBIO
HAMBURGO

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagrat, a de Andrés Febià, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyéndolo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, a 2 pesetas bote.

Cataforesis del Estómago.

Es un hecho, ya universalmente reconocido por la ciencia, que la electricidad constituye el gran tónico del organismo en general, y muy especialmente de las funciones de nutrición. Entre éstas ocupan la digestivas el lugar primero. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la atonía de este órgano. De aquí que la tonicidad que le proporciona la energía eléctrica, consiga su curación. Partiendo de este hecho, hace muchos años que con éxito nunca desmentido venimos obteniendo la curación de estas enfermedades por medio de la electricidad. La Cataforesis del estómago realiza, pues, por las razones expuestas, la curación de las enfermedades de este órgano, tan dolorosas y rebeldes a otros tratamientos, de un modo casi infalible. De sus beneficios no podían disfrutar los enfermos que residen lejos de los grandes centros de población.

Y el problema queda resuelto con nuestra FAJA EPIGÁSTRICA, aparato del que tenemos patente de invención. Colocada la faja, desarrolla una suave corriente eléctrica, a la que son insensibles los nervios periféricos, por lo que no ocasiona la menor molestia pero que penetra en el organismo y actúa sobre el estómago corrigiendo su atonía y realizando la curación de las dispepsias ácidas, flatulentas o nerviosas, gastralgias, gastritis, úlceras, dilataciones, atrofia de las glándulas pépticas, neurastenia gastro-intestinal, cesárganos gástricos producidos por el histerismo, y catarros gastro-intestinales.

La Cataforesis es la acción mecánica de la electricidad. La corriente pone en movimiento todos los líquidos de los tejidos, con todas las sustancias que tengan en disolución. Esta acción se aprovecha de dos modos: como electrolisis medicamentosa, para introducir en el organismo los medicamentos, sin los inconvenientes de su administración por la boca, y en su efecto puramente mecánico, pues como dice Leduc: Se puede sin ninguna sustancia medicamentosa utilizar las acciones de la corriente en el interior de organismo, por la acción que ejerce sobre la capa celular y sobre la nutrición.

Nuestra FAJA EPIGÁSTRICA puede ser manejada por los mismos enfermos. La electricidad que desarrolla el aparato puede comprobarse con un milliamperómetro o un voltímetro. Informes y consultas, también por correo, en el CONSULTORIO INTERNACIONAL, ARENAL, 4, MADRID, donde se regala a quien lo pida un interesante apéndice sobre las acciones del estómago traídas por los agentes físicos.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

Salidas		Entradas	
Para Madrid y Barna.	6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona..	9 y 17:35
Id. Francia.	3:30 y 17	» Francia.	7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot.	11	Puigcerdá, Ripoll, Olot.	5
Id. S. F. de Guixols.	8:30 y 17	S. Feliu de Guixols.	7 y 14:5
Las Planas Olot, S. Juan.	8:30	Las Planas, Olot, S. Juan.	14:14, 0

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 de abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Jappon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: servicio mensual a Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 14 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana, Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaíso con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marin, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valpaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Goífo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia. D. JUAN BOXA.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta a la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4:50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	»	»
Extranjero.	15	»	»
Idem un año.	30	»	semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.